
 

 

 

 

読書をしませんか 

校長 小野満 賢 

 

小学生の頃の私は、学校から帰ると玄関先にランドセルを放り投げ、友だちと

毎日のように裏山や川辺、神社や公園に出掛けて日が暮れるまで遊んでいまし

た。ゲームもスマホもパソコンも何も無い時代でしたが、季節に応じて遊びの種

類はいくつもあって、年がら年中、飽きることがありませんでした。北国でした

から夏は短く冬が長かったのですが、凍えるような寒い日でも、帰る頃にはびっ

しょりと汗をかき、上気した顔で「明日も遊ぼうね」と声を掛け合いそれぞれの

家に帰るのでした。翌日の学校、というより遊びに行くのに困らないように、石油ストーブの前に新聞

紙を敷き、雪で濡れた手袋や靴を並べて乾かしていたことが懐かしく思い出されます。 

確か５年生の誕生日だったと思います。あまりに外遊びに夢中だった私を見かねて、母が私に買い与

えたのは、某出版社の「少年文庫 100冊」でした。今思えば母は相当無理をして買ったに違いありませ

ん。その親心を知る由もない私は、欲しくて期待していた誕生日プレゼントではないことに、がっくり

と肩を落としたのでした。 

しかし数日が経ったある日、とりあえず本棚に並べた 100冊の文庫本の、最上段の右端の本を手に取

ってみました。それは忘れもしませんが、ローラ・インガルス・ワイルダーさんの「長い冬」という本

でした。後に分かりましたが、彼女はＮＨＫでシリーズ化された「大草原の小さな家」の原作者です。

読み始めた途端、私は一気に本の世界に引き込まれてしまいました。 

一冊、また一冊と読み進めていくうちに、次の本が読みたくなり、夢中になった私は 100冊をあっと

いう間に読んでしまいました。もちろん友だちと遊ばなくなったわけではありませんが、「本を読むこ

と」も楽しみの一つになりました。今でこそ、本を読む時間はなかなか取れずにいますが、本の魅力に

触れ、本を読みたいという気持ちを失わずにいるのは、あの誕生日に 100冊の本と引き合わせてくれた

母のおかげだと思っています。 

 

さて、４月２３日（水）は「子ども読書の日」でした。これは公益社団法人読書推進運動協議会が主

催するもので、子どもの読書活動についての関心と理解を深め、子どもが読書する意欲を高めることを

目的に制定され、今年で 67回目になるそうです。この日から５月１２日（月）ま

での約３週間は「こどもの読書週間」になっています。 

文化庁が５年ごとに行っている「国語に関する世論調査」で全国の 16歳以上の

6,000人を対象に、電子書籍を含む本を１カ月で何冊読むか尋ねたところ、2023年

の調査では「読まない」が最も多く、62.8％で、初めて６割を超えたそうです。読

書量が減った理由（２つまで回答）については、「携帯電話、スマートフォンなど

江 戸 川 区 立 松 江 第 六 中 学 校 
 

学校だより 
令和７年５月１日 第２号 

江戸川区立松江第六中学校 

校 長  小野満 賢 



で時間が取られる」が 43.6％とトップ。次いで「仕事や勉強が忙しくて読む時間がない」（38.9％）だ

ったそうです。忙しい現代人は他にやらなければならないことがたくさんあるのかもしれませんが、一

日の生活を振り返り、無駄なものを削って、心穏やかに本を読むための１時間を捻出するのはそんなに

難しいことでは無いような気がします。 

 

本校では毎朝 10分間の朝読書の時間を設定しており、生徒は教員とともに読書を楽しんでいます。

また、毎年図書委員会が自分のお気に入りの本を紹介する掲示物を作成し、図書室前に貼り出してい

て、生徒の興味を喚起しています（私も楽しみにしています）。読書週間をよい機会として、ご家庭で

もお家の方の本との出会いや、おすすめの本についての対話を通して、子どもたちが本と出会い、自ら

読みたいと思うきっかけをつくっていただけたら幸いです。 

新学期の生活にも慣れ、少し時間に余裕の出てくる５月、休みの日は動画やゲームもいいけれど、こ

こはひとつ読書をしませんか。ちなみに私は今、町田そのこさんの本にハマっています。 

 

書物そのものは、君に幸福をもたらすわけではない。 

ただ書物は、君が君自身の中へ帰るのを助けてくれる。    

ヘルマン・ヘッセ（ドイツの小説家、詩人／1877～1962） 

 

 

 

 

４月１９日（土）、最高気温２８℃が予想された暑さの中、今年度初めてとなる授業公開が行われま

した。新年度の新しい体制で教科担任にも変化があったためか関心も高く、ご多用にも関わらず、たく

さんの保護者の方々においでいただきました（１年生の保護者…83名・２年…64名・３年…64名 ・

評議員…9名、地域の方…5名、計 225名来校）。 

アンケートは forms（オンライン）で回答いただきました。今回は 50件の回答がありましたが、さら

に多くの方から回答をいただけると幸いです。 

いつも温かいメッセージをありがとうございます。ご指摘いただいた課題については可能な限り早急

に改善に努めます。今後ともよろしくお願いいたします。 

土曜授業公開 ４／１９（土）①～③ アンケート結果より 

生徒の学習の様子について、ご感想やご意見などがありましたら、ご記入ください。 

 
○挙手ではなく、皆に発言の機会があり良かったと思

います。（２年理） 

○集中して取り組んでいる姿が見られました。楽しく

わかりやすい授業でした。（１年数） 

○集中して聞いていたようでした。（１年数） 

○普通に真面目に取り組んでいたように見えた。（３年

国） 

○授業最後の数分間、自習時間でしたが多少のばらつ

きが見受けられたが勉強に対する姿勢がとても素晴ら

しかったです。まだ、３年生になったばかりなのに、感

心しました。（３年社） 

○楽しそうに授業に参加していて安心しました。（１年

英） 

○たくさん質問をしたり、確認したりしながら授業を進

めてくださって、とてもわかりやすかったです。皆さん

集中していて、授業態度も良かったです。（２年理） 

○整列するのに時間がかかっているのは小学校のときの

名残でしょうか。これがどのように変化して行くのか楽

しみです。（１年体） 

○初めて参観しました。小学生時代の記憶しかなかった

ので、想像していたのと違い、とても良かったです。

（３年社） 



 

学習環境について、ご感想やご意見などがありましたら、ご記入ください。 

 ●人数と教室の広さがあってないように感じ少し窮屈

に思えた。 

○特に汚いと思った所はありませんでした。日々、先生

方と生徒さんが頑張ってお掃除されているのだなと思

いました。 

○全体的に綺麗に清掃されていて気持ちよかったで

す。 

○キレイでした。 

 
○プロジェクターやリスニング、カードを使ったグル

ープワーク等、本格的に英語として授業が始まった子

どもにとってはわかりやすく楽しそうな姿が見られて

良かったです。担当の先生も上の娘の学年でお世話に

なりましたので、人見知りな本人も頑張れているよう

です。（１年英） 

○挙手や指名などで答える時に『間違えても良い』とい

う雰囲気が教室全体にあり、生徒達がのびのびと学ん

でいて、良い雰囲気だと思いました。惜しい回答の時

は、自ら正答を出せるようなサポートで、生徒の頑張り

を引き出す 良い授業でした。（３年数） 

○静かに授業を受けていました。（２年理） 

○とても、意欲的に学習している姿が印象的でした。こ

の他にもいくつか授業を拝見いたしましたが、どの授

業も難しいなと思われる先生の質問にもすぐ答えてい

くので、凄いなぁと思いました。英語では、洋楽の名曲

を紹介して下さり、いつも子ども達が英語に親しめる

ようにと考えて下さって素晴らしいです。今回は先生

の美声も聴けてラッキーでした。いつもこの様な授業

を受けられる娘が羨ましいです。（３年英） 

○中学英語は小学校とはだいぶ違ってくると思ってい

たので子供達が慣れるかどうか不安でしたが、カルタ

を使って楽しく授業をしてくださっていて安心しまし

た。（１年英） 

○運動会の練習という事でリレーをやっている姿を見

ました。みんなそれぞれ頑張っていたので気持ちよく

見られました。（１年体） 

○生徒もしっかり話を聞いていて、先生の授業もわかり

やすく説明していて良かったと思いました。（３年理） 

○楽しく子どもの興味をそそる授業で、こどもたちも集

中して取り組んでいました。ありがとうございました。

（１年数） 

○班で相談して、意見を出し合っていました。（１年体） 

○手を挙げる生徒が多い気がしました。集中して話を聞

いている姿勢も見受けられました。（１年理） 

○楽しく授業をしてくれている様子がうかがえた。あり

がとうございます。（１年英） 

○運動会に向けてのバトンの受け渡しの練習が始まった

のかなと感じました。「体育は、苦手だ。」と言いますが

頑張って取り組む姿を見られました。（１年体） 

○余談や雑学が組み込まれていて、興味をもったり話を

聞きたくなったりするような授業でした。戦争に関する

自分の意見を なかなか言葉にできない生徒に対して、

時間を置いたり会話したりしながら言葉を引き出した先

生は すごいと思いました。（３年社） 

○ちょうど、顕微鏡のピントを合わせる試験を順番にや

っていました。朝から娘は緊張していて、朝までは、い

まいちピントの合わせ方が分かっていなかったようでし

たが、試験をする時にはしっかり理解したとのことで、

沢山の人が見ている中でも試験に成功する姿が見られて

良かったです。（１年理） 

顕微鏡を覗かせて貰ったりもして、楽しく授業している

んだなというのがうかがえて良かったです。 

○元気に仲良くやっていたので良かった。（１年体） 

○歌いながらの授業で楽しそうでした。（２年英） 

生徒の生活態度について、ご感想やご意見などがありましたら、ご記入ください。 

 
○３年生らしい、まとまりと集中力がある授業でした。 

他のクラスを見る時間が無かったので次回は他のクラス

も見てみようと思います。 

○挨拶をしてくれる生徒が数名いて、とてもいいと思

いました。 

○よく挨拶していただきました。六中の生徒さんは本

当に雰囲気がいいなと日々感じております。 

○良かった。 

○上級生からは挨拶をしていただきとても好感を持ち

ました。1 年生もできるようになるのでしょうか。気持

ち良く挨拶ができるようになれば嬉しいです。 

○他の生徒も挨拶をしてくれてとてもいいなと思いま

した。 

●髪を結んでいない、くるぶしソックスなど気になり

ました。 

 



 

 

４月１９日（土）午後１時４５分から体育館で２・３年生の保護者会が行われました。 

校長からは、新年度も全員が集まる場面で、２・３年生が新入生の見本となり、５分前には整列が完

了し静かに待っていたこと、話し手に視線を向けて話を聞けていたこと、新入生も挨拶をしっかりと行

おうと頑張っており、新学期は素晴らしいスタートが切れたということを伝えました。「退職代行サー

ビス」の話題から、子どもがチャレンジして失敗した時に、周りの大人がどういう対応をするかで、子

どもの「失敗」に対する捉え方が変わってくるということ、いかに生徒にその気にさせるかという話を

しました。各学年の教職員を紹介した後、教務主任の木村主幹教諭より年間行事予定と評価・評定につ

いて、生活指導主任の後藤主任教諭より生活の決まりについて、進路指導主任の浅沼主任教諭より昨年

度の進路の状況と本校の推薦基準、進路指導の年間計画についての説明がありました。 

続いて学年ごとに分かれ、学年保護者会が行われました。１年間よろしくお願いします。 

 

 

 

 

４月１９日（土）午後３時３０分から体育館で部活動保護者会が行われました。午前中の公開授業か

らのハードスケジュールでしたが、保護者の方の部活動への関心は高く、多くの方がおいでになり、体

育館がいっぱいになりました。 

校長からは、今年度より最終下校時刻が通年で午後６時になった経緯と、公立の中学校は教科で異動

するため、部活動を専門に指導できる教員が配置されるとは限らないことをお伝えしました。文科省が

部活動の地域移行を高らかに唱えていましたが、３年前と比べて明らかにトーンダウンしています。地

域差ももちろんあります。松江六中としては、今ある部活動については、外部指導員・部活動指導員の

力を借りて何とか存続したいと考えております。引き続きご理解とご協力をお願いいたします。 

２・３年保護者会 ４／１９（土）全体会１３：４５～ 学年保護者会１４：３０～ 

部活動保護者会 ４／１９（土）１５：３０～ 



部活動担当の藤田教諭より、本校の「部活動のきまり」をお伝えし、その後部活動ごとに分かれて説

明を行いました。最後に再登校した生徒たちの部活動の様子を見学していただきました。 

部活動の申し込みは４月１７日に締め切りましたが、304人の生徒のうち、270人

の生徒が入部を申し込みました。実に９割近い加入率です。仮入部を終えた１年生が

加わり、各部活動がいよいよ本格的に始動しました。３年間部活動に打ち込むことが

できれば、その経験は貴重ですし、本人にとって今後の自信につながります。ぜひ頑

張って欲しいものです。保護者の方のご協力もよろしくお願いいたします。 

 

 

 

  

４月１９日（土）９時３５分から会議室で第一回の学校評議員会が行われました。評議員の自己紹介

に続き、新年度の学校の様子を簡単に説明した後、２時間目の授業を参観しました。 

この日は土曜授業公開日で多くの保護者がお見えになっており、その間を縫うように授業の様子をご

覧いただきました。３時間目に協議会が行われましたが、校内がとても掃除が行き届いておりきれいだ

ということ、どの授業も落ち着いていて、生徒が集中して授業に臨んでいること、個々に与えられたタ

ブレットを活用した授業が多いこと、先生の言葉遣いや声掛けが丁寧で優しいといった感想がありまし

た。一方で、一部の生徒が脚を組んで授業を受けており気になるといった意見や、一部教員の声が小さ

く説明ばかりで聞きづらいといったご意見もありました。この日は急に２７℃まで気温が上がったこと

もあり、教室によってはとても暑かったことや、教室が狭く、机間指導ができないのではないかといっ

た施設面でのご意見もいただきました。 

 これからも様々な視点から本校の強みや課題をご指摘いただき、ご助言をいただけるものと思いま

す。１年間、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

第１回学校評議委員会 ４／１９（土） 

【令和７年度 学校評議員】 

  木村 和義  様（松江南町会会長） 

  平田 光男  様（松江南地区委員会副委員長、中辻町会会長、学校応援団団長） 

  星  光紀  様（松江南地区委員会青少年育成部長） 

  土橋 正人  様（西一之江中辻町会青少年部長、ＰＴＡ－ＯＢ会長） 

  佐藤 純一  様（元ＰＴＡ副会長、ＰＴＡ－ＯＢ会副会長） 

  田村 和久  様（元ＰＴＡ会長、松江東子ども会会長） 

  五十嵐 徹  様（主任児童委員、元ＰＴＡ会長） 

  藤井 洋志  様（前ＰＴＡ会長、ＰＴＡ顧問） 

  小禄 智次  様（現ＰＴＡ会長） 

  松本 聖季香 様（元ＰＴＡ副会長、青少年委員） 

 

 



 

 

４月２２日(火)、前期専門委員会任命式が行われました。各学年の学級委員会と６つの専門委員会の

委員の名前が担当の先生から呼ばれ、大きな声で返事をしました。それぞれの委員長には代表で任命証

が渡されました。その後、委員長は、今年度前期の抱負を全校生徒に向かって発表しました。堂々とし

ていてとても素晴らしかったです。松江六中の全ての生徒が、より充実した学校生活を送るために、そ

してワンランク上の松江六中にするために委員会は頑張ります。いつも皆さんにはお話していますが、

例えば委員長だけが頑張っても学校は良くなりません。委員長を委員会が支え、委員

会を全校生徒が支えなければ学校は動かないのです。自分たちが学校のために「何が

できるのか」を考え、できることをしっかりと行うことが大切です。全員が当事者で

あると自覚し、自分たちの手で自分たちの学校を創っていくという意識が大事なのだ

と思います。全校生徒３０４名の活躍に期待しています。 

 

 会 長 副会長 書 記 庶 務 

生徒会本部役員               
 

 

※生徒会役員は昨年度後期から引き続き務めます。 

 令和７年度前期委員会 

 委員長 副委員長 書  記 

１年学級委員会    

２年学級委員会    

３年学級委員会    

生活委員会    

整美委員会    

保健委員会    

給食委員会    

図書委員会    

放送委員会    

（敬称略） 

 

 

 

前期専門委員会任命式 ４月２２日（火） 



 

 

４月２５日（金）の６時間目、体育館に全校生徒が

集まり、令和７年度の生徒総会が行われました。生徒

会庶務の城野 結さんの開会の言葉、そして     

くんの生徒会長あいさつに、一人一人が自分事とし

て責任を果たし、自分たちの学校をより良いものにし

ていきましょう、という強いメッセージを感じまし

た。生徒会本部役員に続き、生活・整美・保健・給

食・図書・放送委員会、そして学級委員会からそれぞ

れの組織と活動計画が提案され、それぞれの委員会に

多くの質問や意見が寄せられました。マイクの調子が

今一つで聞き取りにくい場面がありましたが、積極的

な質疑応答を通して、全校生徒が本校の生徒会活動について理解を深めることができたように思いま

す。全ての活動計画が承認され、令和 7年度前期の生徒会活動が本格的に始まります。 

「原稿に視線を落としたままではなく、

できるだけ視線を上げ、相手の目を見なが

ら質問したり、回答したりしよう」という

校長からの注文に、努力してくれる生徒が

多く、嬉しく思いました。また、講評で副

校長先生からも話がありましたが、３年学

級委員会に対して日頃の感謝を伝える生徒

がおり、それに対して委員長からも「こち

らこそありがとうございます」といったや

り取りがあって、会場が温かな雰囲気に包

まれました。 

新年度がスタートして忙しい日々の中、

短い期間で生徒総会までの準備を進めてく

れた生徒会本部役員・専門委員・学級委員の皆さん、議長団の皆さん、ありがとうございました。 

 

 

 

 ５月８日（木）から、３年生は京都・大阪方面へ修学旅行に行ってきます。旅の様子は６月２日発行

予定の第３号で詳しくお伝えします。乞うご期待！ 

 

 

 

 

 

 

生徒総会 ４／２５（金）⑥ 

令和 7年度生徒総会・担当（敬称略） 

司会：      （３－１） 

開会のことば        （２－１） 

生徒会長あいさつ      （３－３） 

（議長団） 議長：     （３－１） 

      議長      （３－３） 

      記録：     （２－２） 

      集計：     （２－１） 

会場設営  生徒会本部役員 

修学旅行スローガン 

「学べ！楽しめ！京の都・水の都 
～目指せ！満足度１００％！～」 

修学旅行に行ってきます！（３年生）５／８（木）～１０（土） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行事予定 
給

食 
日 曜 行事予定 

給

食 

5/2 金 
ＰＴＡ総会 内科健診（２） 
専門委・中央委員会 〇 18 日   

3 土 憲法記念日  19 月 
生徒会朝礼 安全指導 
心臓検診（１） 〇 

4 日 みどりの日  20 火 運動会予行準備・係会 〇 

5 月 こどもの日  21 水 運動会予行①～④ 〇 

6 火 振替休日  22 木  〇 

7 水 
生徒会朝礼 漢字コンテスト① 
区中研一斉部会（教科） 〇 23 金 

運動会準備期間（終） 
運動会前日準備 腎臓検診④ 〇 

8 木 修学旅行（３） 12 24 土 運動会 〇 

9 金 修学旅行（３） 12 25 日   

10 土 修学旅行（３）  26 月 振替休業日  

11 日   27 火 運動会予備日 〇 

12 月 
振替休業日（３）教育実習（始） 
運動会準備期間（始） 12 28 水  〇 

13 火 朝礼 腎臓検診② 〇 29 木  〇 

14 水 生徒会朝礼 離任式⑥ 〇 30 金 
運動部壮行会 英語検定 
教育実習（終） 〇 

15 木 腎臓検診③ 〇 31 土   

16 金 内科健診（１） 〇 6/1 日 夏季総体（始）  

17 土   2 月 朝礼 〇 

 

５月の行事予定 

学校経営方針掲載 
学校だより５月号に、本校の令和７年度の学校経営方針を

Ａ３用紙１枚にまとめたグランドデザインを挟み込みまし

た。お時間のあるときにご覧ください。 

なお、学校ＨＰではカラー版がご覧いただけます。 

令和７年度「第５０回運動会」に向けて動き出しました！ 

本校の２大行事「運動会」が５月２４日（土）に開催されます。 

組織やスローガンについては後日配布される実行委員会だよりをご覧ください。 

放課後の活動は１３日（火）から、朝練習は１５日（木）からスタート 

します。 

お子さんの体調管理や体育着等の洗濯等につきまして、お手数をおかけ 

しますが、ご理解・ご協力をよろしくお願いします。 


